

ほほえみ活力朝礼

信州信濃町黒姫山麓にある黒姫和漢薬研究所の朝は早い。

雪国信州の中でも豪雪地帯であるこの地で、早朝より社員全員で雪かきをして、8時15分の朝礼が始ま

る。創業者であり「ほほえみ読本」の編著者でもある狩野誠の志を受け

継いだ朝礼委員長 市橋小由利

市橋小由利 朝礼委員長



藏あき子 包装部主任

また「商品や機械に笑顔で心と祈り



狩野翠 5歳

(株)黒姫和漢薬研究所
元トリノ五輪日本代表クロスカントリースキー
駒村俊介 こまむら しゅんすけ



ほほえみいっぱい運動

日々元気をもたらす「ほほえみ」の実行している全社員の一日は笑顔にあふれている。

「ほほえみ」の「ほ」を腹式呼吸の要領で息を吐きながら「ほー」と静かに口の中で次に「ほーほーえーみ」と唱えてみましょう。

08年シーズンインを目前に当時の所属チームが突然の解散、五里霧中の私は以前トライアスロンの大会に参加する際にサポートしていただいたことのある狩野社長に相談しましたところ黒姫和漢薬研究所の社員として採用をしていただきました。

たが10年のバンクーバーオリンピックを目指しました。結果として出場することは叶いませんでしたが、これまで選手活動に専念させていただきました。

そのころまでは朝起きてご飯を食べてトレーニングを開始し体調と記録だけに気を取られる毎

日でしたが、今では会社員として「ほほえみ朝礼」

黒姫和漢薬研究所にて
左から 駒村さん・狩野社長

ほほえみと
いう形にし
て多くの方
にお返しし
て参りたい
と考えてお
ります。

この気持ちは変化が狩野社長に出会い、「ほほえみ朝礼」によって一番大きく変わった点です。

このため自分の役割だと思えるようになりました。しかし今はそれを人に伝え、若い選手を育てるためだけのものだと考えておりました。

この気持ちは変化が狩野社長に出会い、「ほほえみ朝礼」によって一番大きく変わった点です。

この気持ちは変化が狩野社長に出会い、「ほほえみ朝礼」によって一番大きく変わった点です。

この気持ちは変化が狩野社長に出会い、「ほほえみ朝礼」によって一番大きく変わった点です。

に参加することによって「今日も一日頑張るぞ」とスイッチが入ります。また、社内で朝礼委員にもなりましたので人一倍毎朝ほほえむことによって朗らかな優しい気持ちになります。

心からのほほえみをすることによって相手の方も気持ちがいいでしょうし、ほほえみを返してください。

以下は、市橋朝礼委員長が「ほほえみ読本」の一節より抜粋作成した「ほほえみ練習法」の某